

Text Broschüre – Baukultur in Ziegel

Energieeffizienz, Ressourcenschonung, Bauökologie – Schlagwörter, die rund um das Thema „Zukunft Bauen“ in keinem Beitrag und keiner Diskussion fehlen dürfen. Wir berechnen, messen, prüfen, optimieren und reglementieren – und vergessen viel zu oft auf Tatsachen, die sich nicht so einfach in Formeln und Tabellen pressen lassen. Ob sich die Menschen in einem Haus wohl fühlen und das Gebäude auch noch nach Jahrzehnten den Ansprüchen seiner Bewohner genügt, hängt ganz wesentlich vom Entwurf zu Beginn der Planung ab.

Die Kunst besteht heute darin, die Erkenntnisse aus gewachsener und bewährter Gestaltung von Wohngebäuden aufzugreifen und mit den Möglichkeiten entwickelter Technik neue und langlebige Häuser zu schaffen. Diese dürfen nicht nur den aktuellen Lebensumständen entsprechen, sondern müssen sich an zukünftige Anforderungen seiner Bewohner anpassen können. Monolithischer Massivbau in „Ziegel pur“ schafft die besten Voraussetzungen dafür – nicht nur in den technischen Kennwerten, sondern auch hinsichtlich seiner architektonischen und baukulturellen Qualitäten im Sinne von Architektur und Baukultur.

Bei der Präsentation der Arbeiten durch die Studierenden und Lehrenden der Kunstuniversität Linz konnten wir uns von der hervorragenden Umsetzung überzeugen. Der Ziegel in Reinkultur ist nicht nur technisch in der Zukunft angekommen, sondern auch in den architektonischen Gestaltungsmöglichkeiten fit für die Zukunft des Bauens!